



Le Collège Coopératif Rhône-Alpes se donne pour mission la promotion des personnes par un cursus de formation professionnelle qualifiant.

Formations Supérieures Continues :

- ◆ Diplôme des Hautes Etudes des Pratiques Sociales (DHEPS)
- ◆ Diplôme d'Etat d'Ingénierie Sociale (DEIS)
- ◆ Certificat d'Aptitude aux Fonctions d'Encadrement et de Responsabilité d'Unité d'Intervention Sociale (CAFERUIS)
- ◆ Diplôme Universitaire de Chargé de Projet pour l'Insertion des Travailleurs Handicapés (DUPITH)
- ◆ Master Professionnel : Analyse et Conception de l'Intervention Sociale (ANACIS)

Formations qualifiantes :

Formation des animatrices de relais assistantes maternelles
Formation au diplôme d'Etat d'assistants familiaux (DEAF)
Formation à l'Approche Systémique en Thérapie Familiale

Groupes cliniques d'Analyse des Pratiques Professionnelles

Formations sur site

- ◆ Transformations sociales
- ◆ Politiques sociales
- ◆ Conduite de projets
- ◆ Evaluation
- ◆ Gestion des Ressources Humaines
- ◆ Analyse des organisations

Expertise

- ◆ Conseil
- ◆ Managérial auprès des entreprises de l'Economie Sociale et Solidaire
- ◆ En ingénierie et politique de formation
- ◆ Etudes
- ◆ Evaluation des interventions sociales
- ◆ Analyse des problématiques sociales
- ◆ Organisation et fonctionnement des entreprises de l'Economie Sociale et Solidaire
- ◆ Recherche
- ◆ Deux laboratoires
- ◆ Edition de travaux
- ◆ Plate forme de la Recherche Régionale en Action Sociale (PFRAS)
- ◆ Un fonds de mille travaux de recherche



Journée d'étude

Le 28 Mai 2009

La PARENTIFICATION

Avec

Jean François Le Goff

A l'Agora Tête d'Or

93, rue Tête d'Or
69006 LYON

CCRA
Le Sémaphore
20, rue de la Claire
69009 LYON
Standard : 04-37-64-47-20

Renseignements et inscriptions :
Agnès Guyennon
Ligne directe : 04.37 64 49 90
Fax : 04-72-85-01-49
E.mail : a.guyennon@ccra.asso.fr

www.ccra.asso.fr

La PARENTIFICATION

Le concept de parentification a été introduit par l'un des pionniers des thérapies familiales, I Boszormenyi-Nagy.

35 ans après, cette notion garde toute son efficacité pour nous permettre de comprendre les grands modes de fonctionnement des familles de ce début du XXIème siècle, d'autant que les relations parents-enfants semblent avoir « muté » pour s'éloigner d'une forme de relation hiérarchisée prenant ses fondements sur la différence générationnelle et se rapprochant de modalités relationnelles surprenantes pour les professionnels de l'aide pour ne pas dire déconcertantes.

Cette notion peut aussi nous être utile pour mieux appréhender nos propres processus de parentification dans le cadre de l'exercice de nos fonctions d'aide, en écho à notre histoire d'enfant parentifié vigilant à traiter la souffrance de l'autre.

Tout au long de cette journée d'étude Jean-François Le Goff nous aidera à mieux cerner les différents aspects du processus de parentification. Nous nous pencherons sur la structuration et le devenir des enfants dits parentifiés et tenterons d'apporter un éclairage sur les nouvelles formes de relation familiale.

Au cours de cette journée, il sera possible de présenter des situations cliniques afin d'explorer l'actualité de cette notion et ses aspects positifs sans oublier de regarder la part de cette dimension sur l'intervention des professionnels de l'aide.

Ces journées s'adressent à tous les professionnels de la relation (assistants sociaux, éducateurs, psychologues, psychiatres, infirmiers,....)

E.mail : a.guyennon@ccra.asso.fr
Site : www.ccra.asso.fr

PROGRAMME DU JEUDI 28 MAI 2009

9 h 00 : Accueil des participants

9 h 15 : Ouverture de la journée et présentation de Jean François Le Goff

9 h 30 : Définition : Aspects positifs et négatifs des processus de Parentification

11 h 00 : Le devenir des enfants parentifiés, sa structuration autour du « donner »

12 h 30 : Déjeuner

14 h 00 : La parentification et les familles actuelles. L'intervention des professionnels de l'aide (proposition par le public de situations chroniques).

16 h 00 : Evaluation critique de la notion de parentification et discussions.

Jean François Le Goff est psychiatre des hôpitaux. Il est thérapeute familial depuis 1975. Il a rencontré et travaillé avec certains pionniers de la thérapie familiale. Il travaille dans la banlieue nord de Paris (la Courneuve et Stains) Il a écrit de nombreux articles dans différentes revues (Thérapie Familiale, Contemporary Family Therapy, Synapses, Dialogue) dont un hommage à Lynan Wynne et à Boszormenyi-Nagy (Revue Thérapie familiale 2007 n° 1). Il est l'auteur du livre « L'enfant parent de nos parents » édité en 1999 et doit prochainement faire paraître « La précarisation des familles dans le système-monde »

Enfin, il effectue des recherches sur les thérapies avec des familles mono parentales, sur les processus de parentification, et la précarisation des familles dans le système-monde



BULLETIN D'INSCRIPTION
Journées d'étude Le 28 Mai 2009

La PARENTIFICATION

Attention, nombre de places limité,
inscription recommandée avant le 30/04/2009

Nom : Prénom :

Adresse personnelle :

Tél personnel :e-mail :

Adresse professionnelle :

Tél professionnel :e-mail :

Profession/Fonction :

< Règlement :

40 € individuel (chèque joint à l'ordre du CCRA)

65 € prise en charge employeur

Renseignements

Agnès Guyennon
Ligne directe : 04-37-64-49-90
Standard : 04-37-64-47-20
Fax : 04-72-85-01-49
E.mail : a.guyennon@ccra.asso.fr

Bulletin à renvoyer

CCRA
Le Sémaphore
20, rue de la Claire
69009 LYON

Site: www.ccra.asso.fr